

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTES Y EL MAS CERCA

Año XXXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 1 peseta  
Fuera trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Jueves 8 de Julio de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.687

## Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.  
Calle Mayor pral. n.º 150-156.

## Santiago de la Cuesta

MEDICO-DENTISTA

Mayor pral. 94

De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita en la Casa de Socorro, martes, jueves y sábado de nueve y media a 10 y media.

## LA FUNERARIA

### V.ª de Hontiyuelo

Fundada el año 1870

Esta agencia dispone de dos carruajes fúnebres, propiedad de la casa, además para las familias que lo deseen, sigue teniendo el serio y elegante servicio en hombros.

Servicio para pobres con caja: 10 pesetas.

Mayor Principal, 154 y 156

PALENCIA

## Colegio de San Antolín

PALENCIA

Primera enseñanza en todos sus grados. Clase especial preparatoria para el examen de ingreso en la segunda enseñanza. Repaso de todas las asignaturas del Bachillerato.

Hay internos, medio pensionistas y externos.

Pidase reglamento y relación de las notas que sus alumnos han obtenido en el Instituto de esta ciudad, en los exámenes últimamente celebrados.

El Director

## CASA DE BAÑOS

DEL

### DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrion, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Oloros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

## Centro Politécnico de San Isidoro

El 1.º de Julio se han abierto en este acreditado establecimiento de enseñanza que tan excelentes resultados ha obtenido en los últimos exámenes:

Clases de preparación y repaso de las asignaturas de Bachillerato para la convocatoria de Septiembre. Clase especial de preparación para el examen de ingreso.

Durante el verano siguen también abiertas las clases de primera enseñanza.

Informará el Director del mismo.

## CARTH DE MADRID

Julio 7

Sr. Director:

El ministro de la República Argentina en España, doctor Marco Avellaneda, está realizando actualmente entre un inexplicable silencio de la prensa madrileña y aun de la de Barcelona, que no le presta toda la atención debida, un viaje por Cataluña que tiene extraordinaria importancia y al cual debía prestarse gran calor si aquí tuviéramos una noción exacta y justa de donde están nuestras conveniencias.

Doloroso es decirlo, pero somos de una idiosincrasia especial que nos priva de obtener ventajas positivas y nos daña considerablemente por no poseer una medida atinada en el empleo de nuestras actividades. Aquí, las gentes no se mueven por asuntos de verdadero interés: nacional y en cambio, fuerza es hacerlo notar para suscitar el propósito de la enmienda con la censura, estamos en los tiempos de Mari-Castaña; atrasados é imbeciles, hasta el extremo de que Valencia, una de las ciudades más importantes de la nación, aun quedan gentes que creen en duendes y brujas y ha sido menester que la fuerza pública diera cargas para contener a los grupos situados en los alrededores de una casa donde se escuchan ruidos extraños que atribuye aun el pueblo a causas sobrenaturales a encantamiento ó embrujamiento.

El doctor Marco Avellaneda, lleva a Cataluña una misión altamente benéfica para España. La República Argentina, es un mercado importante que se surtía como otros pueblos de muchas manufacturas en países que hoy no pueden atender la demanda por estar en guerra y hallarse en ellos la producción paralizada ó necesitar para sí toda la producción nacional. Los Estados Unidos están preparándose para conquistar ese mercado como otros muchos. Y el doctor Marco Avellaneda, gran amante de España, estudia la industria catalana para ver si puede surtir de España aquella República.

A ver si no era justo que este viaje se jaleara y que el señor Avellaneda fuera agasajado en Barcelona donde su presencia casi está pasando desapercibida. Pero entretanto se pierde el tiempo en discutir sobre si el Gobierno aplica bien ó no el derecho de reunión y sobre otras cosas aún menos importantes acerca de las cuales convendría por interés nacional, guardar silencio.

Somos asirremediadamente. Y es gran pena. El mercado argentino acabará por surtir de los Estados Unidos, como en Francia se surten ya de allí también de cosas que al comienzo de la guerra empezaron a tomarse de España, por que allí les dan más facilidades y les tratan más consideradamente. El patriótico levantado deseo del ministro argen-

tino se estrellará probablemente contra la indiferencia de los industriales españoles, o contra el desenfrenado deseo de lucro momentáneo de los intermediarios que exterminan toda acción encaminada a la conquista, duradera y eficaz de los mercados, que ahora podían ganarse por España. No sabremos aprovechar en nuestro beneficio, ya que disfrutamos de la paz más hermosa que nunca en los instantes de ahora, las circunstancias creadas por la guerra. Cuando surja la paz habremos perdido el tiempo y nada habremos adelantado para nuestro engrandecimiento futuro. Los países que ahora guerrean emprenderán una rápida obra de reconstrucción y se nos adelantarán otra vez y no habremos logrado hacernos potencia fuerte financieramente.

Aun es tiempo de rectificar esta conducta suicida. Pero desconfiamos mucho de que el espíritu práctico encarna bien en nuestra idiosincrasia. Oja á nos equivoquemos.

M.

## RECUERDOS VIEJOS

JULIO

8

1880

Se reciben noticias del importante pueblo de Fuentes de Nava que el relojero de esta capital don Mariano Vicente ha terminado la colocación del reloj de torre de aquella villa.

El ingeniero jefe de caminos de esta provincia don Juan Orense, es trasladado con ascenso a Madrid. (Según se decía en aquella época el traslado obedecía a que dicho ingeniero señalaba con ro o muchas piedras de las que estaban destinadas a las obras del Puente Mayor.)

Se verificaron las pruebas de la nueva tubería de hierro para la conducción de agua desde los depósitos del valle de las Monjas, sometida a una presión de seis atmósferas, que resistió perfectamente en todo el trayecto sin que se notara ningún escape de agua.

## PARADOJAS

Cuentas

También hay un país, amigo Sánchez Guerra, (que permite su excelencia llamarle amigo?) en que se basta un solo hombre para demostrarnos que los demás tenemos once dedos entre las dos manos. Es el palacio de la risa y de las tonterías graciosas, la casa de los clowns, el circo ecuestre, mi buen amigo y señor.

Le dice el tonto-listo al tonto-ton: «¡Dichado tienes once dedos en tus dos manos!»—«¿Que yo tengo once dedos? No, señor, yo tengo diez dedos en mis dos manos.»—«Pues yo te digo que tienes once.»—«Pues yo te digo que diez.»—«¿Quieres apostar cinco pesetas?»—«Si quiero.»—«Aquí están.»—«Aquí están.» Y los dos clowns ponen los dedos duros en un platito. Entonces el tonto-listo procede a la demostración: «Levanta los brazos y presenta bien abiertas las dos manos. Empecemos a contar por el dedo meñique de la mano derecha. Este es el uno, este es el dos, este es el tres, este es el cuatro, este es el cinco. Ya tenemos cinco. Empecemos ahora a contar por el dedo meñique de la mano izquierda. Este es el diez, este es el nueve, este es el ocho, este es el siete, este es el seis. ¡Seis! Pues bien, seis y cinco once. Has perdido», dice el tonto-listo y recoge las diez pesetas, mientras el tonto-ton, confundido, desesperado, mira sus manos y recuenta sus dedos: «¿que yo tengo once? ¿que yo tengo once? Y mientras, nosotros, los del público, reímos, aplaudimos. ¡Muy bien! ¡Pero muy bien!

En este país, amigo Sánchez Guerra, un hombre solo representa mayoría, se basta para proclamarse así mismo rey o empe-

rador de los niños, de los hombres-niños que a reírse van. Pero es el país de la risa, amigo Sánchez Guerra, el país de los tontos y los clowns.

Y aunque España, en verdad, es un país alegre y gracioso, el país clásico de las cuentas del Gran Capitán, me parece a mí que no somos tan tontos. Circo ecuestre aun no es. Y espero no lo será nunca.

No apueste usted, pues, cinco pesetas amigo Sánchez Guerra. Haya pasado lo que haya pasado en España—usted siendo ministro puede decir cosas de reyes que yo, como periodista, no me permitiría decir—ciento catorce diputados no son mayoría entre cuatrocientos. Pueden serlo en un momento determinado, para proclamar, por ejemplo, a Dato como jefe suyo, pero no constituyen mayoría parlamentaria verdadera, mayoría de diputados representantes del país.

Usted dice—no lo digo yo—que 191 bastaron para proclamación tan alta, bien pueden bastar 114 para proclamación más baja, cual lo es la de jefe de un partido. ¡Pero advierte usted, amigo Sánchez Guerra, a qué absurdo puede llevarnos este sistema de argumentación? Si 114 bastan para proclamar a Dato, para proclamar a Andrade bastarían 93; 43 bastarían para proclamar a Martínez Domingo, 15 para Vaneixa, 3 para un Sánchez cualquiera, uno solo para mí.

Y un solo voto hasta yo creo tenerlo; un solo voto que representa mayoría, siendo yo el último de la escala...

¿Que esa es la demostración del clown? En todo caso no es mía, pero se parece a la del clown. Por eso el público ríe.

MAX.

## Información general

De la Región

León

Llegada de la Infanta Isabel.—Ayer a las dos llegó en automóvil a esta ciudad S. A. la Infanta Isabel acompañada de su dama particular Juana Bortran de Lis y de su secretario tesorero don Alonso Coello.

En el Hotel París, donde se hospeda, la esperaban todas las autoridades civiles y militares de esta plaza.

La banda del regimiento de Burgos con bandera y música, la tributó a la llegada los honores de ordenanza.

El numerosísimo público que había en la calle de Fernando Morino, a la llegada de la infanta la ovacionó con entusiasmo indescriptible.

Zamora

Los ingenieros de minas.—En el tren correo de Medina han llegado 18 alumnos del sexto año, de la Escuela de Minas de Madrid, acompañados de dos señores profesores.

Tiene por objeto este viaje el visitar el salto de aguas de El Porvenir de Zamora y si el tiempo no les apremiara, conocer el puente de Requijo, construido en Pino.

Desde esta capital se dirigirán a Valladolid con el fin de estudiar la estación receptora de energía eléctrica.

Valladolid

En Medina.—Muerte de un carretero.—Un carro que iba por la estación del ferrocarril en dirección a esta villa volcó en el paso a nivel de la línea de Segovia y Avila, y espantándose las caballerías quedó debajo el muchacho de quince años Jerónimo Taramona Sánchez, que falleció a las nueve horas a consecuencia de varias heridas en la cabeza.

Visita del capitán general.—Procedente de Salamanca llegó en automóvil el capitán general de esta región, señor Pérez Clemente, acompañado de sus ayudantes.

Hoy visitó el cuartel de Marqués de la Ensenada, donde se alojó el escuadrón de A buera, deteniéndose sobre todo en el nuevo pabellón.

Salió complacido, elogiando mucho la disciplina y el orden que revela dicho establecimiento militar.

Visitó también el Ayuntamiento, que le recibió en Corporación, saludándole en su nombre el alcalde.

El capitán general dijo que está muy complacido de las obras realizadas por el Ayuntamiento en favor del Ejército, proponiéndose gestionar el aumento de esta guarnición.

Castilla la Vieja

Santander

Llegada al Sanatorio Pedrosa.—Procedente de Madrid llegó ayer al Sanatorio de Pedrosa una colonia de 45 niños y niñas, enviada por el Dispensario Príncipe Alfonso y organizada personalmente por la señora marquesa de Comillas.

La expedición hizo el viaje sin novedad, llegando a Pedrosa todos los niños y niñas en perfecto estado.

Son esperadas en el benéfico establecimiento nuevas colonias de los Dispensarios María Cristina y Reina Victoria.

Gallaia

Ferrol

El crucero «Rio de la Plata».—Procedente de Vigo fundó el crucero «Rio de la Plata, que viene a reparar algunos desperfectos.

Para reemplazarle en la vigilancia de la ría de Vigo ha salido el cañero «Hernán Cortés.»

Obsequio al ministro de Marina.—Se activan los trabajos en el «Alfonso XIII» y «Jaime I».—En breve saldrá para Madrid una comisión de la Liga Popular, que lleva al ministro de Marina una artística placa de oro y plata, encerrada en un lujoso marco de ébano.

Se activan los trabajos en el acorazado «Alfonso XIII», en donde se instalará seguidamente el telegrafo sin hilos. Se calcula que el buque podrá ser entregado a la Marina en Agosto.

Las obras del acorazado «Jaime I» se efectúan con lentitud porque no puede venir material de Inglaterra.

Mañana entrará en el dique Reina Victoria el acorazado «España» para limpiar fondos.

El día 10 comenzarán las prácticas de torpedos.

Asturias

Oviedo

Un beodo destrozado por el tren.—Francisco Muñiz dedicó la tarde de ayer a recorrer tabernas. Cuando a media noche se dirigía el beodo a su casa situada en un pueblo de la yega, se acostó a dormir sobre los rieles de la línea del Norte. A poco pasó un tren de mercancías y le destrozó. Hoy ha aparecido su cuerpo mutilado.

Un suicidio.—En Rivadesella ha aparecido el cadáver de un hombre como de treinta y cinco años, elegantemente vestido, con la cabeza perforada por un balazo y empujando en la diestra un revólver.

Se supone que se trata de un suicidio.

La víctima llegó hace ocho días a la fonda, en donde dejó una maleta, y varios documentos con el nombre de Manuel García. Se ignoran los móviles del suicidio.

Vascogadés

Bilbao

«Coherito» sufrirá otra operación.—Ayer llegó a esta villa el diestro Castor Ibarra «Coherito de Bilbao».

El pasado año, como se recordará, los médicos amputaron al céebre torero un dedo del pie derecho.

Como consecuencia de esto, los facultativos le van a practicar una nueva operación en el pie, lo cual no le permitirá ya seguir toreando.

La operación será practicada por los doctores señores Prieto y San Sebastián.

Los naufragos de un vapor español.—El gobernador civil, en virtud de órdenes telegráficas del ministro de Estado, ha comunicado a la Compañía propietaria del vapor «Nuestra Señora de Begoña» que dicho buque se ha ido a pique en las costas del Brasil y que se atiende a los naufragos, que se hallan desamparados en Río Janeiro.



Cataluña

Barcelona
Los de la «Nautilus».—El Ayuntamiento de Barcelona prepara agasjos en honor de los guardias marinos de la corbeta «Nautilus», que allí han de llegar en viaje de estudios.

Andalucía

Cádiz
Llegada del «Infanta Isabel».—Procedente de Buenos Aires y escalas ha llegado el vapor rápido «Infanta Isabel» con 1.200 pasajeros y carga de maíz, cueros y café.

El viaje ha sido feliz. Cerca de Canarias falleció el pasajero Felipe Enrique, de sesenta años.

Mañana embarcará para la Argentina la esposa del Almirante francés Bouchard. Para Montevideo marcha el ministro de Hacienda del Uruguay, don Pedro Cossio.

A bordo se celebraron varias fiestas. Huelga a bordo.—Se sabe, con la consiguiente reserva, que el motivo de la huelga a bordo del vapor «Delfín» es debido a la mala comida.

Han conseguido los marineros que se firme un compromiso para hacer el viaje a Canarias; pero al regreso a Cádiz desembarcarán si no se ha cumplido el acuerdo tomado.

Almería
El «Vasco Núñez de Balboa».—Ha fundeado en este puerto el «Vasco Núñez de Balboa», que permanecerá aquí tres días. A bordo viene una Comisión científica de estudios de la costa del Mediterráneo, presidida por el doctor don Odón de Buen.

Murmuraciones de la Corte

Esta crónica podría y debería intitularse: salpicaduras de una crisis oriental; pero las cartas persas han pasado de moda y no conviene que Somniator se presente a sus habituales lectores con pantalón de trabillas y levita romántica usada en los lejanos tiempos de Isabel II.

Figúrense por un momento los lectores que yo soy un prestidigitador; un Macalister que altera con su varita mágica la ley natural de las cosas, y que teniendo cierta hermandad con el diablo Cojuelo averiguo lo oculto y sorprendo todos los secretos.

Y dadas estas condiciones, me pregunto: ¿cuál fué el proceso seguido para la santificación del señor Dato? ¿Quiénes constituyeron la Sagrada Congregación de ritus, y qué declamador, locuaz y desahogado prócer idóneo, actuó de abogado del diablo? Es una historia que pocos cronistas han de recoger, pues los maliciosos desaparecerán antes de que los cace la discreta intención.

Fué, épor qué no decirlo? en la Cámara real donde apareció el primer germen de la evolución Dartista; y cuentan las gentes que el señor conde de Romanones, en su entrevista con el Rey, cuando las farandulescas consultas de la crisis, fué el que indicó la conveniencia d

que la concentración idónea se afirmase y se robusteciese sumando elementos valiosos, que disociados del señor Maura, andaban como verdaderos asteroides voltijando en el espacio sin rumbo fijo. El Conde habló, entre otros elementos de valía, del señor Cierva, murciano de la cepa del conde de Florida-blanca que tasca con dificultad el papel, poco airoso, de segundón que las circunstancias le han otorgado en el actual periodo histórico.

Al llegar el Presidente del Consejo de ministros señor Dato para consultar con el Rey, el Monarca le encargó la formación del nuevo Gabinete, a condición de que se echase una redada por los remansos del río revuelto por si podrían agruparse al rededor de los idóneos, los pescadores de muchas escamas que hasta la hora presente no habían reconocido al señor Dato como cabeza visible de la nueva iglesia política y circunstancial.

Celebróse un consejo en Gobernación para atar cabos, obediendo al rey y remendar los artilugios, nasas y gamberas; como síntesis de estos trabajos preparatorios, con objeto, además, de no dejar sin cumplimiento el mandato expresivo del Rey se le dió por unanimidad al señor Bassada la comisión de que con su habilidad notoria hablase al señor Cierva en términos tan equívocos y dudosos que el sutil político murciano tuviera que escarriarse escamado de entrar en el templo como simple faligrés, teniendo pretensiones de arzobispo.

De este modo, la agrupación Dartista que contaba con la ayuda de Sánchez Toca, a lo menos por algunos días, se evitaba la tortura de consagrar a Cierva, cuyas arrogancias insostenibles aguijonean constantemente la ambición generosa de ser el primero en Rimini, mejor que el segundo en Roma.

La entrevista de don Augusto González Bassada era difícil y comprometida; pero el presidente del Congreso posee para tales compromisos, el trasacordo clásico gallego, mas la astucia recóndita de los políticos pobres, los cuales por ley de adaptación, se dejan tantas lanas en los zarzales del camino, que llegan limpios y salvos a ejutar los mayores atrevimientos sin que se les enrede un pelo de la barba en la punta de una nómina.

Cierva cuenta la visita con samo gracejo. Dice: «Llegó don Augusto; y después de los saludos de rigor, comenzó a hablarme de pleitos, litigios y sentencias; y haciendo gala de feliz memoria, me fué recordando los mayores éxitos, que como abogado puso en mis manos la fortuna. Y así remembró la sentencia contra El Liberal en que el trust quedó vencido, y humillado el romanista romancado don Melquíades, a pesar de ser catedrático de Derecho romano en las Asturias de Oviedo; la nulidad del testamento del conde de Tal, la tercería de la marquesa

Cual, mas las capellanías entresacadas, redivivas en dinero contante y sonante de los escombros de los grandes maestros Zitano y Perengano. Parecía que el foro hubiese ocupado mi vida por entero y irara coincidencia! siendo los dos interlocutores políticos de oficio hubo por parte del señor Bassada interés disimulado y habilidad manifiesta para escamotear de la conversación la gravedad visible ó aparente de los hombres y las cosas públicas. Cuantas veces derivé el diálogo hacia los problemas políticos, otras tantas el elogio fraternal, la severa graciosa amonestación ó la gárrula imprecación forense aplicada por vía de comentario me obligaron a guarecerme en el bafete, tras de los autos; las cuerdas flojas, las carpetas, las cintas de balduque y las minutas. Sólo a última hora, incidentalmente como quien apura una colilla de acre sabor, el señor Bassada me dió, entre su merced y señoría: sospecho que usted será de los nuestros y que vendrá al Circulo mañana a ofrecer incienso y mirra al patrón de la neutralidad el señor Dato. Tave empeño en averiguar el alcance que aquella invitación, hecha tan a contratiempo pudiese contener, y sin soltarle la mano que me habia tendido en señal de despedida, le insté a que explicase la trascendencia que pudiese encerrar la exaltación del señor Dato a la silla gestatoria en pleno Circulo conservador, con acompañamiento y contrapunto de vivas y aplausos y el irremediable botafumeiro de los discursos y panegíricos. Y entonces encogiéndose de hombros el señor Bassada contestó con cierto desdén futurista: Son signos de los tiempos decadentes.

Y por no sumarse a la decadencia que nos envilece me quedé en casa, esperando otro embajador que alabe menos al abogado y conceda más espacio a la evolución del político.»

Ahora vosotros, pacientes lectores, me preguntaréis: ¿Todas esas frivolidades son obra de Dato? Por Dios y por todos los santos, en manera alguna; el señor Dato está en el séptimo cielo, estudiando como el Señor para ejecutar las cosas más grandes suelas, por coquetaría, servirse de los instrumentos más pequeños.

Los que rien, los que están en el secreto, los que comentan graciosamente la travesura y la agilidad del presidente del Congreso, son los gallegos que tienen al señor Dato, jefe visible de esta Iglesia naciente, prisionero y al servicio de su causa.

Como el célebre partido aragonés, con el conde de Aranda a la cabeza, tuvo preso a Carlos III, el grupo gallego de las actuales Cortes, Bassada, Bagallal y sus discípulos, han emparedado a Dato para mayor gloria de sus ambiciones.

Esta es la razón por la cual Bassada sólo elogió en Cierva al vocero, dejando al político relegado a su cacicazgo de Murcia.

Y puesto que merced a las artes de Merlin lo sabéis todo, apago la luz de nuevo para que todo siga oculto.

SOMNIATOR.

Madrid, Julio 1915.

La guerra europea

Preparativos para el asedio

Petrogrado.—Ante el cierre de las oficinas públicas y la evacuación de Varsovia por la población civil, se ha publicado una nota oficiosa diciendo que el elemento militar no abandonará la plaza, sino al contrario se acumularán en ella todos los elementos de defensa a fin de hacer resistencia a las tropas alemanas si éstas resuelven poner asedio a dicha plaza.

Los alemanes han efectuado un nuevo avance sobre la línea de defensa de Lublin Varsovia, donde los rusos concentran grandes elementos de defensa.

Cambio de embajador

Norddeich.—El Embajador de Alemania en Constantinopla ha pedido seis meses de licencia fundándose para ello en que padece una infección al corazón.

Le sustituirá en dicho cargo el Príncipe Hohenzollern Langenburg.

Noticias oficiales Italianas

Roma.—Según noticias oficiales recibidas de la campaña, en el Isonzo ha habido vivo cañoneo.

También dicen que al Este de Treviso se han librado violentos combates victoriosos para las tropas italianas.

El sultán de Turquía

París.—Un despacho recibido de Atenas da cuenta de que el sultán de Turquía se encuentra en estado agónico.

Para arrastrar a Bulgaria

Sofía.—Se afirma que la Cuádruple Entente ha presentado a Bulgaria nuevos ofrecimientos a fin de inclinarla a que intervenga en la guerra a favor de los aliados.

Nota del Gobierno alemán

Nueva York.—El Embajador alemán en Washington ha entregado al Gobierno de los Estados Unidos la nota enviada por Alemania al Gobierno yanqui en contestación a la que éste le enviara con motivo del hundimiento del trasatlántico inglés «Lusitania».

A juzgar por el silencio que se guarda en la Casa Blanca, se cree que la nota alemana no ha producido buena impresión.

Después han circulado rumores según los cuales parece confirmarse que el Gobierno yanqui no ha quedado satisfecho con la nota enviada por Alemania, estando dispuesto a imponer el respeto a sus decisiones, basada en el Código naval y en las leyes de la navegación respecto de las naciones neutrales.

No hay rompimiento

Roma.—Dícese que se ha alejado el temor, que existía días pasados, de rompimiento entre Italia y Turquía.

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado por el Gobierno francés hoy a las diez de la noche dice así:

«En la región Norte de Arrás, en el sector de Quenneviers ha habido acciones violentas de artillería.

En los altos del Mosa hubo violento bombardeo.

En el bosque de Apremont, después de un combate que duró gran parte de la mañana de hoy, cesó la acción de infantería del enemigo que experimentó pérdidas sensibles sin avanzar en ninguna parte.

En la parte occidental del bosque de Le Pretre, después de un fuerte combate hicimos retroceder al enemigo 200 metros de sus trincheras.

En el resto del frente nada nuevo que señalar.

Parte oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel general alemán dice en parte oficial lo siguiente: «Hemos bombardeado las posiciones ocupadas por los franceses en Arrás. Un obús prendió fuego en la Catedral de dicha ciudad.

Ha fracasado un ataque de los franceses contra los bosques de Ailly y Apremont. El enemigo perdió terreno en un ancho de 1.500 metros.»

Por Telégrafo y Teléfono

Candidatos a Presidente

Dícese por todos los centros y círculos políticos que será provisto muy en breve el alto cargo del Presidente del Tribunal de Cuentas.

Como candidatos se hacen sonar los nombres de Esteban Collantes y Sánchez Anido.

No admite el homenaje

Con motivo de la Real orden que el ministro de Gracia y Justicia publicó referente a que a los sacerdotes les sean reconocidos iguales derechos que a los notarios eclesiásticos en la celebración del matrimonio canónico, pensaban los favorecidos ofrecerle un banquete como testimonio de gratitud.

El ministro se ha negado a admitir el banquete.

Los conjuncionistas

La minoría conjuncionista se reunirá en el Congreso el próximo domingo con objeto de ponerse de acuerdo acerca de la actitud que han de adoptar en los mitines y actos público que celebren en las actuales circunstancias, dada la textura del Gobierno.

Sobre una reforma

El «Diario Universal» publica el estudio del Real decreto reformando la intervención civil en los presupuestos de Guerra y Marina, y según dicho periódico, no responde a los fines del artículo 17 de la ley de Presupuestos.

Los obreros panaderos

Las impresiones acerca de la actitud de éstos son optimistas, pues se niegan a acudir al trabajo, por lo que creen las autoridades que el pan no falte, pero excusa bastante. Se temen coacciones.

Folleto de «El Diario Palentino»

El reloj del amor y de la muerte

leyenda madrileña

POR

Emilio Carrere

(De la «Biblioteca Patria.»)

para su decoro. Nada sabía de las abominaciones del siglo. La infantil inocencia la decía al oído sus baladas ingenuas. Creía en todo, en su casta blancura espiritual.

Era ábila como los cirios y las rizadas sobrepellices y los castos vellones del Cordero Pascual.

Blanca como las hostias, como los lotos misteriosos, y como las heráldicas flores de lir. Sus pupilas azules tenían la nostalgia eterna de una patria lejana, más allá de los mundos luminosos, y su boca dulce y casta dibujaba una sonrisa de éxtasis, cual si oyese la música inefable de una orquesta invisible. Toda su figura parecía que tenía un nimbo, esa aura humana y radiante que ven los magos, y que los pintores místicos efan en torno de los bienaventurados, como un dorado resplandor espiritual. Era alta y grácil y sus manos aristocráticas, cerúleas y

cruzadas de venas azules, parecían las manos de una abadesa noble, muerta en olor de santidad. Tenía una belleza pálida, irreal y transparente.

La casta doncella sentía una vaga inquietud. Hacía tres noches que escuchaba las músicas galantes y las consejas del diablo rondador, la flauta mágica del brujo y todas las fábulas ingenuas y tenebrosas de la tornera. ¿A qué postigo llamaría la cantinela del diablo?

Ya era noche. Cantaba un ruiseñor y la tonada del pájaro poeta ponía un encanto nupcial entre las frondas. En el cielo aborregado la luna parecía una blanca pastora. El jardinillo era un incensario vernal, lleno de nidos, como una exaltación del misterio de las vidas infinitas. Los árboles tendían sus sombras azules sobre las avenidas de los rosales.

De pronto, de entre un macizo en flor, surgió una figura pequeñita. La niña exhaló un grito y la aparición, con una sonrisa galante, se puso un dedo en los labios. Un gran chambergo le sombreaba los ojos verdes y tristes, y la melena arnifeada. Vestía de terciopelo negro y en la enguantada manotrafalestuche de una flauta. Se destocó gentilmente, hizo una reverencia cortesana y ofreció a la gentil azorada un pliego perfumado. Después, silencioso como un fantasma, desapareció entre las acacias en el misterio del jardín.

A la media noche, la Comunidad halló a Margarita desmayada, junto a un rosal florido. A su lado había un pliego cerrado. Eran unos versos pulidos y apasionados, un gentil madrigal a la belleza de Margarita. El diablo había escrito una muy bella trova mundanal.

La abadesa de San Plácido no creía en demonios enamoradizos, pero acuciada por el miedo ingenuo de las monjas, decidió contar el lance extraordinario a los señores familiares de la Inquisición.

—Ya verán vuestras mercedes, cómo ese diablillo y poeta cantará su trova más sentida en obsequio de los doctores del Santo Oficio. Mientras tanto oren con fervor, que la oración es el postigo más firme para los asaltos infernales. Y ríanse del trance, que la risa es salud espiritual.

Finaban esta plática edificante, cuando llegó la tornera, llorando a lágrima viva y diciendo que el señor don Gerónimo de Villanueva solicitaba permiso para ver a doña Teresa de la Cerda, pidiendo perdón por lo avanzado de la hora, pero el caso era de extremo peligro y gravedad.

Hicieron llegar al punto al caballero, que era Comendador de la Orden y tenía derecho de entrada al claustro.

Don Gerónimo de Villanueva era el fundador del Convento de San Plácido. Fué aquel un lance singular que dió origen a muy sabrosas parlas en la Corte. El Protonotario

cortejaba a doña Teresa de la Cerda, donde ella bellísima de muy gentiles prendas morales. Al cabo de un año de cerco amoroso la damita accedió a desposarse con el caballero aragonés. Habo presentes costosos y de mérito, que todo lo más fino y mejor ropado de los plateros de la puerta de Granada se lejara pasó al palacio de la gentil doña Teresa. Por las noches dió serenatas; los huertales valencianos le ofrecieron sus rosas más fragantes; los mercaderes judíos ricos sedes de Constantinopla y de Damasco, y los ginebreros, cintillos del más puro metal que trajeran los galeones de Indias, zarcillos, pintados y collares maravillosamente lapidados por los artifices toledanos de Zocodover.

Así iban los felices preparativos, cuando un día, cercano al desposorio, hizo doña Teresa solemne renuncia de las glorias y vanidades del mundo. Macho rogó y planó don Gerónimo, pero la dama tenía firme vocación de ofrecer su virginidad en el ara, como un ex voto, y toda su vida ardería en el amor de Jesús, como un cirio doloroso, de misteriosa exaltación.

Se resignó el caballero, y en un terreno de su propiedad, junto al solar de sus antepasados, hizo construir el convento, bajo la advocación de San Plácido, con la suave renuncia al lujo y al poderío de la Corte por un mandato de su corazón. Don Gerónimo

El agresor de Morgan Nueva York, dicen que el au- tentado contra Morgan, no cidió disparándose un tiro, si- rojándose por la ventana de su patio, en una breve ausen- a su guardián.

De Méjico la misma capital americana de haberse librado en- listas y carrancistas cerca de ealegre (Méjico), un heróico ate en el que hubo 2.000 ba-

ncionero palentino

El idilio de mi vida

Nací en medio del llano no temió l oprobio del tirano as áridas fatigas de la guerra... Español, castellano. onor de la raza en mi se encierra. hijo de creyentes labradores que sacan de la tierra o fruto y muchísimos sudores. Sabéis cual fué mi cuna. ana de mis rústicos mayores?... fué, para mi honor y mi fortuna, vjejo caserón de los peores, dulce casa querida, cada de parras y de flores. Ah, mi aldea perdida medio de este mar sin lontananza!... Aquí paso mi vida leto de salud y de esperanza... tit entre los selváticos rebatoos as yuntas que forman mi labranza, erando la postre de mis años con brío y con pujanza... Aquí entre mis pastores tidos con zamarras de corderos, los francos trovadores las sierras, del llano y los oteros... Aquí entre mis hermanos amantes viven y creyentes oran... Aquí entre mis paisanos a veces cantan y que a veces lloran... Aquí entre los balidos, de ternos recientes aquel alto del monte desprendidos mo quejas de míseros mortales. Aquí en la paz completa me brinda esta perla castellana aprendido a sentir y a ser poeta he sabido cantar a la besana, mirando el albor de la mañana, diciéndo el callar de la meseta, escuchando el tañer de la campana ue parece la voz de algún profeta... e sentido el sonar del caramillo ul entre la espesura del bosque, iendo a mejorana y a tomillo... e sentido el cantar del pajarillo, le he visto saltar por el ramaje... e escuchado a la vez dulce estribillo zumar por el paisaje... e visto la plateada cabellera e la reina del éter y las nubes. e la mágica lumbre que deben encenderla los querubines... Cómo la alondra canta ientras mis yuntas tiran del arado!... el césped es mi alfombra tosca y santa, a manquera me sirve de cayado... Oh, cuántas veces en trigal morena e dormido paciente y he soñado, in beber el acibar de la pena, in sentir la quejumbre del malvado!... Ah, mi a dea perdida, en medio de este mar sin lontananza!... Aquí paso el idilio de mi vida epleto de salud y de esperanza,

A GARRACHÓN BENGOA

Remitido

Con gusto publicamos el siguien- que recibimos de nuestro amigo jefe de la estación telefónica in- rurbana de esta ciudad don Pas- al Fernández Cuevas, como con- tación al escrito que publicamos moche referente a la rebaja del ervicio de teléfonos.

Dice así: Sr. Director de El DIARIO PALENTINO.

Muy señor mío y amigo:

En su número de hoy publica un artículo titulado «La rebaja del Te- léfono», en cuyos conceptos algo equívocos ridiculiza la rebaja anun- ciada en el Servicio telefónico Ur- bano de esta población, y se me in- vita a aclarar dudas que no veo ni me explico, y que según usted parece existen en ustedes mismos y obliga a hacerlo lo antes posible, lamentando muy mucho que tanto ustedes como esos señores abonados con quienes siempre he guardado todo género de atenciones y delic- ezas, no hayan acudido a esta Cen- tral donde les hubiera explicado lo

inexplicable y donde con más deta- lles les hubiera hecho ver la sin ra- zón de sus aseveraciones, lo que me causa no poca extrañeza pues creo que la rebaja anunciada es com- prensible para todo el mundo.

De todos los señores abonados es conocido que existen seis clases de categorías para las tarifas de abono al servicio de los Centros telefóni- cos Urbanos, según el art. 122 del Reglamento vigente, aprobado por Real decreto de 30 de Junio de 1914 en cuyo artículo se citan como tarifi- tas máximas de abono mensual, en la 1.ª categoría o sea a cada esta- ción particular para uso exclusivo del abonado, su familia y depen- dientes domésticos y servicio per- manente en poblaciones de 10 001 a 20 000 almas 8 pesetas mensuales, y en la 2.ª categoría o sea estación particular para el servicio de co- merciantes, almacenistas, fabrican- tes y de toda clase de negocios con servicio permanente en población igual número de almas que la 1.ª categoría, de 9 pesetas mensuales.

Pues bien, habiendo aprobado el gobierno la rebaja de tarifas de abono, propuesta por la compañía Peninsular de Teléfonos, desde el actual trimestre de Julio, Agosto y Septiembre, la 1.ª categoría, en vez de 8 pesetas serán 7, y la 2.ª cate- goría, en vez de 9 serán 8 pesetas men- suales, habiendo sufrido igualmen- te la correspondiente rebaja las res- tantes categorías, y que se anuncia- rán oportunamente.

Soy el primero en lamentar el decrecimiento del número de abo- nados, máxime cuando el servi- cio hoy se hace en condiciones inmejorables a pesar de opinar us- tedes en sentido contrario, pero en esto me someto al testimonio de todos los señores abonados, pues se- ría una ridiculez encomiara las ex- celencias del servicio el que suscri- be, pues si alguna interrupción se manifiesta es remediada en el acto, salvo algunas que se presentan oc- asionadas por fuerza mayor, como la ocurrida hace días con el teléfono de ese periódico.

Queda de usted su más atento

ffmo. s. a. q. b. s. m. P. F. DE CURVAS

7 Julio 1915.

NOTICIAS

La casa de Correos

En la conferencia telefónica cele- brada esta tarde con nuestro co- rresponsal en Madrid, nos comuni- ca que en el Consejo de ministros ha sido aceptado definitivamente el solar ofrecido por nuestro Ayunta- miento en la Piazuela de León, pa- ra construir la nueva Casa de Co- rreos.

En la Santa Iglesia Catedral de Salamanca se halla vacante una ca- nongía con cargo de prefecto de Música que habrá de proveerse por oposición.

Las solicitudes hasta el 25 de Agus- to próximo.

—Asimismo en la Iglesia Cate- dral de Osmá está vacante una ca- nongía con cargo de prefecto de Ce- remonias que se proveerá por opo- sición.

El término para solicitarla es de cuarenta días, a contar desde el 23 de Junio próximo pasado.

Al calor excesivo que hemos teni- do en los pasados días, el de hoy se presenta con tal descenso de tem- peratura, que no es aventurado ase- gurar hay una baja de más de 8 grados.

El maestro de la escuela de niños del primer distrito de esta capital, D. Arnoldo Barcenilla, ha sido nom- brado por concurso de traslado maestro de una de las escuelas de Valladolid.

También ha sido trasladado por ascenso a las graduadas de Oviedo el maestro de Paredes de Nava don Waterico Vazquez, corresponsal de este periódico en aquella importan- te villa.

Felicitamos a ambos profesores, sintiendo que la provincia se vea privada de los excelentes servicios que prestaban a la primera ense- ñanza.

Salari II en Pamplona

Este diestro que es uno de los que tomarán parte en las corridas que se celebrarán en esta ciudad los días 2 y 3 de Septiembre, ha torea- do ayer en Pamplona en unión de «Galito» y Posada, quedando en sus dos toros como los buenos maes- tros, tanto en quites, como en las banderillas y especialmente en la suerte suprema, en la que hizo fae- nas vistosas y valientes, que fueron aplaudidas por los navarros.

Se encuentra entre nosotros de pa- so para San Sebastián, el andador chileno Diaz Torres que hace trece años salió de América para recorrer el mando a pié, faltándole ya muy pocos países.

Habla ocho idiomas y ha servido de intérprete en ocasiones difíciles de países en guerra.

Viene pobre y andrajoso.

El capitán del Regimiento caza- dores de Talavera que guarnece esta plaza, don Emilio Villarreal, ha sido ascendido a comandante y el primer teniente del mismo regi- miento, don Gregorio Martín Dora- do, a capitán.

Reciban nuestra enhorabuena.

Se ha posesionado de su cargo el oficial de la secretaría judicial de este Juzgado que lo era de Alcántara (Cáceres) don Juan Manuel Bajo y Acebedo.

El Ayuntamiento de Melgar de Yaso ha declarado prófugo al mo- zo del presente reemplazo Rufino Arija Bastillo, encomendando su busca y captura a las autoridades.

Mula desaparecida

Se ha escapado de Villamuriel, en la madrugada del martes 6, una mala torca, de 14 años, de 7 cuartas y 8 dedos (aproximadamente) que debe aun tener una señal en el menudillo de la mano izquierda pro- ducida por un vegigatorio; llevaba puesto un bridón con las iniciales N. R. la madrina y un saco en el cuello.

Es propiedad de doña Regina Pascual, Viuda de Laganilla.

Se ruega que en caso de tener noticia de su paradero se avise a su propietaria en Villamuriel.

A altas horas del día primero del actual le fueron robadas cincuenta pesetas al vecino de Fontecha, Ser- vando García García.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido un sujeto llamado Gaspar Valle Herrero, vecino de aquella localidad, habiendo desapa- recido del citado Fontecha otro in- dividuo que realizó el robo en com- pañía del detenido.

Por causar daños en algunos sem- brados ha sido denunciado un veci- no de Villahán de Palenzuela.

Ha sido detenido en Saldaña un vecino de aquel pueblo llamado Gaudencio Ayuela, el cual sastrajo en uno de los días últimos del mes pasado, una gran cantidad de paja de maíz a su vecino Jerónimo Jubete.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Gaspara San José Pérez, hija de Ezequiel y Esperanza, Hospicio, 5; Isabel de la Lama Gaona, de Santiago y Mariano, Gi- gondo; Teodora Antolín Merino, de Refino é Isabel, Extramuros de León.

La nueva Electra

El establecimiento más anti- guo de su ramo en la provincia

Se encarga de cuantas instalaciones ten- gan relación con la electricidad.

Está debidamente autorizada para la venta y alquiler de contadores.

Personal competentísimo para la ejecu- ción de sus obras, según se demuestra con los muchos é importantes trabajos efec- tuados.

Los trabajos en que no se emplee ma- terial y no se haya invertido más de me- dia hora se harán gratis.

Representante de las principales fábric- as extranjeras de material eléctrico y lámparas. Servicio permanente. Material eléctrico y de timbres. Lámparas de filamento metálico. Viuda de C. Garrachón MAYOR REAL., 69.

Dra. Alvarado y Alvarez OCULISTAS Consulta diaria de 11 á 1. Barriozuevo, 9

Regimiento Cazadores de Talavera 15.º DE CABALLERIA

El día 12 del corriente mes se abrirá en este Regimiento la compra de caballos domados, castrados o enteros, debiendo reunir las condiciones siguientes: de 4 a 8 años de edad, un metro 50 centímetros de alzada mínima y estar útil para el servicio del ejército; admitiéndose también las seguras que reúnan las condiciones referidas.

Las horas hábiles serán desde las 10 hasta las 13, todos los días laborables en el cuartel de San Fernando.

Palencia 2 de Julio de 1915.—El coronel, Felipe Enciso.

PARTO «Píldoras Hugo»



Hacen el parto fácil, rápido y poco doloroso. Son absolutamente inofensivas, tanto para la madre como para el feto. Adoptadas en varias Maternidades y por la clase Médica.

De venta en todas las buenas farmacias. Depósito en Palencia: Natalio Fuentes Aspurzé Hijo, Mayor, 114. Droguería.

Habitación

Se desea una alcoba gabinete con ma- nutención.

Preferencia cerca del campo o vistas al mismo.

Dirigirse por escrito a esta Administra- ción a nombre de A. Mendivil.

Regimiento Cazadores de Talavera 15.º DE CABALLERIA

Desierto el concurso anunciado refe- rente al suministro de artículos para la alimentación de la tropa de este regi- miento, se hace nueva convocatoria hasta el día 30 del actual y hora de las once a que se reunirá la Junta, para examinar las muestras, precio y calidad de los artícu- los que ofrezcan los abastecedores.

Palencia 7 de Julio de 1915.—El Co- mandante Mayor, Luciano Manrique.—V.º B.º, El Coronel, Enciso.

Para Trabajos Tipográficos y Encuadernaciones en la Imprenta de este periódico

MERCADOS

Palencia, 8.—Llevamos cuatro días de mucho calor. Estos son bochornosos: un calor sofocante que hace al ambiente casi irrespirable. Por las noches la atmós- fera refresca y más que refresca cual ocur- rió anoche en que se sentía frío, al ex- tremo de que se veían desiertos los vela- dores que los cafés ponen en la vía pú- blica.

Hoy también se siente frío; así, frío, lo que es muy perjudicial para la salud, des- pués de los fuertes calores.

Los precios á 61 reales la fanega de trigo, 49 centeno, 21 cebada y 19 la avena.

Valladolid, 7.—Continúa escasa la demanda de trigo y las ofertas abundan- tes por lo que hay gran fijidad en los precios de este grano.

Se han hecho operaciones de 4 vago- nes de trigo de Riosoco á 69'50 ó 34'98 pesetas los 100 kilos y de igual proceden- cia 5 á 60 rs. fanega ó 34'69 los 100 kilos Valladolid.

En partidas la plaza ofrece á 62 reales fanega o 35'83 pesetas 100 kilos; de Arévalo y Cantalapiedra á 62'50 rs. fane- ga o sea 36'12 los 100 kilos y Riosoco á 60 rs. fanega o 34'69 pesetas 100 kilos.

En el detall la entrada registrada hoy por el Canal fué de 100 fanegas que se pagaron á 60 reales o 34'69 los 100 kilos y por el Arco hubo 80 á 63 o 36'41 pese- tas los 100 kilos.

Ofrecen centeno de líneas de Salamanca y Peñafiel á 48 rs. fanega o 28'98 pesetas los 100 kilos.

Se ofrece cebada de la nueva á 21 o 16'30 pesetas los 100 kilos.

Se ofrece avena á 18'50 rs. fanega o 18'50 pesetas los 100 kilos.

Riosoco, 7.—En el mercado de hoy se pagó trigo a 60 rs. H. y ofertas a 62. Barcelona, 7.—Se ha vendido tri- go de Peñafiel á 60 Llegaron 2 vagones trigo y 2 habas.

Boletín Religioso Viernes.—San Cirilo y San Zenón.

Pesimismo en Francia

Dicen de San Sebastián que per- sona que merece entero crédito, lle- gada de Francia, ha manifestado que a pesar de los esfuerzos oficia- sos y censura rigurosa, ha cun- dido por toda la República un gran pesimismo.

Esto obedece al rumor del inciden- te ocurrido al Presidente Mr. Poin- caré, cuando se presentó en el fren- te del campo de batalla, pues de to- das las trincheras a la llegada del Presidente salían gritos de «Vive le paix a tout prix!» (Viva la paz a cualquier precio!)

Se han instruido numerosas su- marias y se han impuesto severos castigos.

Poincaré dió por terminado su viaje regresando a París.

Consejo

Le han celebrado los ministros en la Presidencia y de lo tratado nos dió la siguiente referencia el señor Dato.

La mayor parte del Consejo lo ocuparon los ministros en el tratado de pesca con Portugal que ofrece dificultades por la intransigencia de los portugueses.

Se estudiaron los medios de llegar a un acuerdo autorizándose al marqués de Lema para tratar del arrego con el ministro de Nego- cios de Portugal señor Vasconcel- los.

El ministro de la Guerra dió cuen- ta del ascenso a capitanes de treinta y ocho primeros tenientes que llevan trece años de efectividad en su empleo.

Se ocupó también del licencia- miento de los excedentes de cupo de este año, quedando solamente en filas los analfabetos, hasta tanto que aprendan la instrucción.

Dió cuenta de la incorporación a filas en primero del próximo Agus- to de los excedentes de cupo para su instrucción de 1913 y licencia- miento de los veteranos.

Se aprobaron buen número de expedientes de diversos ministe- rios.

Por último, a propuesta del mi- nistro de la Gobernación, se aprobó la cesión del solar ofrecido por ese Ayuntamiento para construir la ca- sa de Correos.

La cosecha actual

Según los datos recibidos en la Dirección General de Agricultura la producción de cereales en el año actual excede a la recolección del anterior en 12.235.476 quintales métricos.

El viaje de la Infanta

De León comunican que está siendo muy agasajada por aquel vecindario la Infanta doña Isabel que se dirige a Asturias en viaje de recreo.

El pleno del Supremo de Guerra

Se asegura que pasado mañana sábado se reunirá el pleno del Consejo Supremo de Guerra, el que entre otros asuntos tratará de la concesión de la cruz de San Fer- nando al Alto Comisario en Ma- rruecos, general Marín.

Dos fallecimientos

En esta Corte han fallecido hoy el exministro de la República espa- ñola don José Fernández y Gonzá- lez y el popular editor don Saturni- no Calleja.

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles.—Altars —
- Herrería artística —
- Rejas, balcones, balastrados —
- Fundición artística e industrial —

## MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

### ¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».  
 Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, *trece pesetas*, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.  
 Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paca», Valladolid.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



51 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154

## Aguas minerales y estación climatoterápica de BOÑAR (León)

Bicarbonatado-Sódico, Cálceas-Nitrogenadas, Radio-activas

### LAS MÁS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la *tuberculosis*.  
 Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reuma, artrismo, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias.

Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, telégrafo, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar (Línea de la Robla a Bilbao), que empalma en la Robla con la de Madrid a Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid a Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

## Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Petro Company*.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

## FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

### Centro de Negocios

DE

Teógenes Manuel

Este Centro que antes tenía instalada su oficina en la calle Mayor principal, 52 y 54, pone en conocimiento del público que desde esta fecha ha sido trasladado por mejora de local, al núm. 28 de la misma calle, donde el Comercio encontrará todas las facilidades que en defensa de sus intereses, necesita contra las Compañías de los ferrocarrils, para cuyo estudio cuenta esta oficina con personal técnico y competente.

A fin de ofrecer este importante servicio en las mejores condiciones económicas posibles, se abren abonos mensuales por los que mediante un módico estipendio, todos los comerciantes e industriales, pueden tasar sus talones y formular las demás reclamaciones a que da lugar el contrato de transporte de mercancías.

### Máquina y caldera

de vapor, de 25x30 caballos se vende de ocasión. Razón: CALVO HERMANOS, Gran Vía, 18—Bilbao.

### Para vender

Motor de diez caballos provisto de magneto, fábrica de Gas, tubería, puede verse funcionar. San Juan de Malta 54, taller, Barcelona.

### Chocolate

sistema á brazo, clase inmejorable. De venta: HORNO FRANCES.

## Gran Hotel moderno Villafra

Propiedad de *Celedonio Herrera*

A cargo de VICTOR TORRE

Mesas independientes, Café y mesa de billar, salón de recreo. Coches permanentes al Hotel y a los alrededores gratis. Hospedaje completo de 6 a 7 pesetas

ONTANEDA - ALCEDA

## BALNEARIO DE SANTA TERESA-A

El mejor Sanatorio de Verano

Clima de altura 1286 metros y el más seco de la Península. A 4 km de Avila. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas. Inmejorables aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo y convalecencias. Nueva sección de hidroterapia, luz eléctrica en habitaciones y jardines. Un magnífico salón de recreo con teatro y otro de billar y tictulares á todas horas previo aviso.

TEMPORADA 20 JUNIO A 20 SEPTIEMBRE

PIDANSE FOLLETOS GRATIS AL ADMINISTRADOR

### Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía.

También se pasa á domicilio.

MAYOR PRAL., 107.—PALENCIA

### LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11

Hay Ascensor

### Venta

Se venden ó traspasan, al contado ó en dos plazos, todas las maderas del taller de carretería de Celedonio Delgado, en Monzón.

### SE VENDE

Al contado, o a pagar en el próximo mes de Septiembre, un carro de par seminuevo, con armazón, redes, y tableros para paja; para tratar, Benigno Amor Revenga.

Agencia y Centro de reclamación DIRIGIDO POR

### ERASMO R. COLOMBA

Jefe de Negociado de Hacienda

Se encarga de entablar todo de reclamaciones ante las oficinas Estado y de la representación Ayuntamiento.

San Francisco, 18, 2.ª, dercha

### Antonio González ARMERO

Expendedor de explotación

### EL DIARIO PALENTINO

es el periódico más antiguo y de mayor interés e información de la Provincia y el preferido por los señores amantes Mayor pral., 71

### Tomás R. Alonso MEDICO

Consulta: de once á una S. Francisco, 18, 2.ª, dercha

## Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 15 de Junio de 1915

### LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª, 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:09	00:19	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:30	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:23	1:33	
Rápido	1.ª	Coruña y Gijón	Gijón	1:52	2:02	
	1.ª	Madrid	Madrid	2:19	2:21	Martes, Jueves y Sábados
Mercancías	2.ª y 3.ª	Palencia	León	2:19	2:28	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irán	2:19	2:28	
Mixto Regular	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	3:43	3:51	
Mixto	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	3:04	3:13	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	9:07	9:17	
Mercancías Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	12:09	
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	Lugo	Madrid	13:05	13:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid á Irán.
Rápido	1.ª, 2.ª	León	Venta de Baños	14:06	14:39	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid.
Rápido	1.ª, 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:08	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª, 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:08	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	15:21	15:31	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Irán.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irán.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irán	17:00	18:04	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irán	18:15	18:24	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irán	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Lunes, Miércoles y Viernes.

## LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	8:40
1	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Biossac-Villada		
3	discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		
2	regular	1.ª y 2.ª	Biossac-Villada-Villalón	Palencia	15:45	16:05